"Frei un ejemplo de democracia."

Conmemoración de los 20 años de su asunción al poder.

Octubre

- Comida Señora Maruja o Eduardo Frei a los Directores de los medios de comunicación.

 Casa: Hindemburg
- 12:00 A.M. Conferencia de prensa.

 Invitantes : Eduardo Frei

 Gabriel Valdés

 Hotel Carrera

Noviembre

- Ofrenda floral tumba de Frei 11:00 a.m. Cementerio General Directiva del Partido - Familia Responsable : Enrique Krauss
- 2 8:00 A.M. Cadena Radial

 Responsable: Jaime Celedón

 Carlos Figueroa
- 4 Publicación Mercurio Tercera y Ultimas Noticias 13:10 P.M. Participación de Patricio Rojas en "Improvisando" en Radio Chilena.

unes 5 - 7:00 P.M. Hotel Carrera

ler Acto Académico

"La Política en los 6 años de Frei".

Relator : Jacobo Schaulson

Comentarista : Patricio Aylwin

Responsable : Gutenberg Martinez

Patrocinantes : Fundación Frei

I.CH.E.H.

artes 6 - 7:00 P.M.

Hotel Carrera

2° Acto Académico

"La Economía en el gobierno de Frei"

Relator: Anibal Pinto Santa Cruz

Comentarista : Sergio Molina

Responsable : Gutenberg Martinez

Patrocinantes: Fundación Frei

. I.CH.E.H.

HUT 83 852 400 T

- 2-

Miércoles 7 - 7:00 P.M. Local de sesiones de la Cepal (N.U.)

3er Acto Académico

"La política internacional del gobierno de Frei".

Relator : Raúl Prebich

Comentarista : Gabriel Valdés

Responsable : Gutenberg Martinez

Patrocinantes: Fundación Frei

I.CH.E.H.

Jueves 8 - 18:00 P.M. Acto solemne Caupolicán

Responsable : Comisión organizadora.(aprobación P.D.C.)

Invitante : P.D.C.

Viernes 9 - Encuentros comunales de la juventud.

Responsable : Jorge Navarrete

M. Patricio Aylwin

Jorge Pizarro

Guillermo Pickering

Edgardo Riveros

Control

: Himno de la Alegría. Fade Out.

Voz Hombre

Hace veinte años, el ciudadano Eduardo Frei Montalva asumía la Presidencia de la República. Sus compatriotas lo habían elegido para el cargo con la más alta mayoría de nuestra historia, y eso representaba para él por sobre todo "una gran responsabilidad".

Era, también, la culminación de una trayectoria al servicio del país.

Eduardo Frei fue dirigente juvenil, candidato derrotado al parlamenteo, ministro joven y eficaz en el gobierno de Juan Antonio Ríos, senador... En 1958 había aspirado ya a ser presidente de Chile sin lograrlo. Pero ya entonces el movimiento que encabezaba tomó fuerza, prendió en el pueblo, comenzó a extenderse. A mediados de 1964, desde los cuatro puntos cardinales convergieron sobre Santiago las columnas que formaban la Marcha de la Patria Joven. Decenas, centenares, miles de muchachos caminaron por el desierto, por las tierras húmedas del sur, por cordillera y costa, para encontrarse en una vasta concentración a la que Frei dirigió su palabra emocionada y vigorosa:

336 "Ustedes..." Cassette - Cara A Voz de Frei 370" ...Chile".

A los mismos jóvenes reunidos en el entonces Parque Voz Hombre Cousiño, Frei les dijo:

Cassette - Cara B 572 "Pero esta tarea" Voz de Frei 588 "... palabra al pueblo".

Voz Hombre

En la derrota, que Eduardo Frei conoció tantas veces, su actitud fue la misma que en el triunfo : un ejemplo de democracia. Tuvo a su patria como preocupación primera y a los pobres de Chile como su tarea grande. Había que dignificarlos para dignificar al país, había que abrirles caminos para que el país pudiese avanzar de veras. Y, por encima de todo y para todos, había que mantener y respetar la libertad que fue el signo de Chile y su razón de ser desde los orígenes.

Voz de Frei

"Así, cada país debe constituir su propio hogar nacional que traduzca su íntimo ser, sus hábitos su personalidad. Un hogar donde reinen la paz y la alegría a que tiene derecho cada hombre, cada familia, cada pueblo y, como consecuencia, la Humanidad entera. Y por eso es que nuestra tarea es construir esta nuestra casa en Chile, este nuestro hogar, aquí en esta patria tan hermosa que Dios nos dio, para que ella sea libre, para que ame la paz, para que practique la justicia y avance hacia un mejor modo de vida, y sea por ello, como lo fue, respetable y respetada en el concierto internacional e integrada, a través de esta América, a la Comunidad Mundial. Esta es nuestra misión y nuestra tarea, y mientras

Esta es nuestra misión y nuestra tarea, y mientras no alcancemos esas dimensiones habrá una falla profunda en la vida de Chile, una frustración que disminuye nuestra vida como nación y como personas".

Voz Hombre

- El mismo Eduardo Frei sintetizó su línea como político al decir:
- Voz de Frei
- Yo durante mi gobierno fui objeto de la oposición de la derecha, eso lo sabe el país, y también de la Unidad Popular, si el partido comunista y socialista me atacaron y muchas veces votaron juntos en el Senado. Por ejemplo, cuando me impidieron hacer una visita oficial a los E.E.U.U., cosa que hacen desde los dirigentes comunistas hasta los dirigentes más democráticos. Yo no pude ir, ¿cuál fue mi actitud?, yo respeté esa decisión, porque yo era un Presidente sometido a la Constitución y a las leyes, no me dejé levar de ninguna pasión. Dije, muy bien, esta es la expresión del Congreso: yo acato, yo acato; y no me molestaba porque Don Salvador Allende me criticaba, nunca me molesté.

Posteriormente, durante el gobierno de la Unidad Popular, yo estuve en desacuerdo con las líneas económicas y políticas de ese régimen, nadie escuchó de mi parte injurias contra ninguna persona y mucho menos contra el Presidente y a pesar de los ataques tan duros que recibí, mi oposición, dígase lo que se diga fue siempre clara, democrática, pública, nunca tortuosa, la plantié en las grandes concentraciones

populares, en la prensa, en la radio, en la televisión que en ese tiempo no se me negó.

Así era, con todos sus defectos la vida democrática de Chile y nadie ocultaba sus acuerdos o sus desacuerdos.

Voz hombre

Y Eduardo Frei, ejemplo de democracia, describía su clima:

Voz Frei

Acuérdense ustedes de lo que era el sistema electoral y los muchachos jóvenes que aún no han visto una elección, no saben con cuanta claridad estaba establecido el sistema electoral chileno: cada mesa tenía 300 votantes, entre ellos se sorteaba, no frente a una autoridad, se, sorteaba quienes erann los integrantes de la mesa, ellos mismos elegían su presidente, se levantaban diversas actas: una iba al Conservador del Registro Electoral, otro al Juzgado, otra al Ministerio del Interior, otra firmada por todos se lo llevaban los apoderados de los partidos.

No había manera de engañar a nadie, no había manera de burlar, las FF.AA. vigilaban por el orden, de acuerdo de una ley y todo el mundo estaba feliz de que las FF.AA. controlaran en esos días la votación, para que hubiera perfecta seguridad para el votante.

Voz hombre

Frente al riesgo de una salida violenta, Frei preci-

Voz Frei

Yo he hecho un esfuerzo en estos días que me cuesta mucho, nadie puede creer que ando detrás de algo, porque es absolutamente imposible. A mí yaaalos míos esto significa un gran sacrificio, pero lo he hecho porque quiero pagar una deuda con Chile, no tengo derecho después de todo lo que he recibido a guardar: silencio.

Pienso en tantas mujeres chilenas que me han expresado su adhesión, pienso en la juventud, y me aterra que la juventud chilena y lo digo con fundamento por mil informaciones que he tenido, me aterra que la juventud diga: aquí en este país ya no hay nada que hacer por la vía pacífica, aquí se nos han cerrado todas las puertas, tenemos 16 años tapados, aquí nosotros no somos ciudadanos, ¿cómo no piensan, digo yo, en esto que es tan grave y tan serio?

No me mueve otro objetivo, aunque lo nieguen, que servir a mi país. Que no se destruya lo que ha sido su carácter, su tradición, el alma de Chile.

Voz hombre

Eduardo Frei, ejemplo de democracia, veía con claridad su rostro:

Voz Frei

La democracia no es una palabra mágica, es algo más profundo, es la posiblidad de que el hombre elija a quien lo manda, es la posiblidad de dialogar, es la posibilidad de defender derechos esenciales y que nadie los pueda atropellar, es la organización del pueblo y su participación verdadera en la vida del país, es la posibilidad de una evolución ascendente que vaya uniendo al país, que vaya creando una convivencia nacional, es la libertad de pensar y la libertad contra el temor, no es seguramente la plena tranquilidad, ¿quién la da? ¿La han dado las dictaduras? ¿dónde? ¿cuándo?, por un tiempo. Es el camino, en el fondo es la democracia, de la dignidad humana, ese fue siempre el camino de Chile y tarde o temprano tendrá que volver a serlo.

Voz hombre

Demócrata, hombre de esperanza y de fe, Frei apuntaba:

Voz Frei

Este país ha sufrido crisis naturalmente, pero su evolución ha continuado y el radicalismo levantó la
clase media de este país, y la izquierda planteó el
problema social y nosotros contribuímos en una etapa
a consolidar la clase media, abritle el paso al campesinado, a elevar más la condición de los proletarios
y a preocuparnos del mundo marginal. Esta evolución
no puede negarse, ha ido integrando este país, lo hai
ido formando, le ha ido dando personalidad, le ha
ido dando rasgos propios.

Voz hombre

: Eduardo Frei, ejemplo de democracia, vio con lucidez los duros momentos que vivimos:

Voz Frei

Uno de los más graves problemas que enfrentamos hoy es la incapacidad de los chilenos para escuchar y apreciar la parte de razón que existe en las diferentes posiciones políticas o sociales. En Chile se quebróó la vieja tradición de que el diáglogo y la relación abierta, pública, sincera y respetuosa, eran formas de generar los acuerdos y consensos nacionales necesarios para avanzar como nación. En esta etapa, esto sucede aun con mayor gravedad, porque nadie quiere escuchar las diferentes posiciones, las críticas, los plan-

mientos de uno y de otros. Se está así abriendo una brecha que genera una ruptura cada día más honda, porque los que detentan el poder no quieren ni desean escuchar. Sólo quieren imponer sus planteamientos y aplastar toda disidencia, y aprovechan hasta las más solemnes ocasiones para dar expresión a surrencor.

Voz hombre

Para Frei, la democracia era el futuro de la patria que tanto amó:

Voz Frei

: Sólo el silencio impuesto permite decir sin rubor que quienes quieren la democracia están vueltos hacia el pasado y quienes no la quieren son los que poseen la visión del futuro. En todos los pueblos de la tierra el porvenir es precisamente la democracia, y pertenecen al pasado quienes prolongan regimenes de fuerza, anacrónicos en lo político, en lo económico y en lo social.

Voz hombre

: Y dice más adelante: •

Voz Frei

Es cierto que amamos el pasado de Chile y estamos orgullosos de él.. Se construyó aquí una repuública que fue la admiración de América y concitó el respeto Esta historia, con todas sus fallas y deuniversal. fectos, fue muy hermosa y, en contraste conlla confusión que reinaba en muchas repúblicas hermanas, aquí se respetaban la ley y el derecho. Surgió, así, uno de los parlamentos más antiguos del mundo; ocupábamos un lugar de honor en el concierto de las naciones; fuimos asilo contra la opresión; y hubo una progresiva evolución que permitió el nacimiento de una vigorosa clase media, de una fuerte organización sindical, y, en los últimos años, de un progreso evidente en el campo junto con un mejoramiento real de la situación del campesinado.

Siendo un país pequeño en compararción a otros, se asemejaba a la de las grandes democracias de Occidente; fue una sociedad civil, gobernada por políticos, con partidos organizados; y sus FF.AA., al igual que en esas grandes democracias, pudieron gozar del prestigio y del respeto general, porque eran profesionales que garantizaban, dentro de la obediencia a la Constitución y a la ley y a los gobiernos elegidos por el pueblo, la seguridad interna y externa de la nación.

Nadie discute que se cometieron errores, de los cuales, en una u otra forma, somos culpables, y que esa democracia tuvo una crisis - qué pueblo no la ha tenido - que produjo trastronos gravísimos que, por lo demás, nosotros combatimos. Pero los vicios y defectos en que ella cayó nos obligaban a corregirla y perfeccionarla, nunca a desconocerla y destruirla.

Voz hombre

Para Eduardo Frei, ejemplo de democracia, reconstruir la es tarea de todos:

Voz Frei

La reconstrucción de la democracia chilena no puede ser la tarea de un partido solo. Tiene que ser el fruto de un verdadero consenso nacional. Ningún partido puede sustraerse a él, y todos los que quieran participar en la democracia tienen el deber de sostener los valores fundamentales que ella representa y comprometerse en el respeto integral de los Derechos Humanos en su más amplio significado.

Voz hombre

: Oigamos hoy, a veinte años de asumir Eduardo Frei la Presidencia de la República, cómo su voz nos convoca, nos estremece y nos llama desde el siempre de Chile :

Voz Frei

¿Por qué no podemos nosotros, fieles a lo que hemos sido y somos, dar ante el mundo un testimonio de buen sentido, de equilibrio y de generosidad?

¿Por qué hemos de vivir en el temor, con la sombra de nuestros errores y no de nuestras virtudes?

Amigos míos, dicen que la política es el arte de lo posible, pero que la grandeza consiste en intentar lo que parece imposible.

Yo creo que ha llegado la hora de hacer lo posible y lo imposible para que Chile vuelva a ser un país donde impere la ley y se viva en libertad y en democracia.

Voz hombre.

: Así era Frei. Hace 20 años asumió la Presidencia de la Nación. Que su ejemplo nos impulse a restaurar la democracia.

Control

: Fade.